
kleine Runde - Saisonvorbereitung Rennsport  
Der Termin 28.02.2009 wurde beim Herbsttreff mit den vielen Teilnehmern vereinbart - Angekündigt - Informiert und aus "meinem" 
Verband kamen (zu) wenige. Stark vertreten unsere Gäste aus den Nachbarverbänden. Stephan Sturm berichtete aus seiner neuen 
Aufgabe als "Koordinator Kommissäre" und 

stellte den Einsatzplan für 2009 vor. 
Stephan hatte die Aktion sehr gut vorbereitet  und zeigte die Besetzung bei den anstehenden 
Rennen auf. Bei den Strassen-Rennen werden die Kommissäre nicht nur Start + Ziel unter 
Ihre Obhut nehmen, sondern auch auf der Rennstrecke Präsenz zeigen. 
Die grosse Herausforderung wird die "Norddeutsche Meisterschaft"- mit Teilnehmern aus 9 
Verbänden! Die Wettkampfleitung wird bei einem BDR-Kommissär liegen und die einzelnen 
Rennen werden von jeweils drei Kommissärsfahrzeugen begleitet und überwacht. 
Für einige Veranstaltungen besteht noch Bedarf - die Aufgaben des WAV/WA zu übernehmen. 
Axel Petersen wird hier einige Rennen übernehmen - Axel Petersen und Andrea Schmidt 
waren die zwei Vertreter der schleswig-holsteinischen Kommissäre in der Runde, wenn man 
den Verbandsvorstand mal aussen vorlässt !  ( Bernd, Stephan und Wolfgang mal nicht 
mitgezählt) 
 
Der Einsatzplan wird demnächst veröffentlicht!  Die Veranstalter wenden sich bitte direkt an 
Stephan Sturm um die Besetzung des Kommissärskollegium,s abzustimmen. 

 
Beim TUS Nortorf zu Gast - das könnte was 

dauerhaftes werden 
 

 

Gäste + Meisterschaften EZF - 1er Strasse - MZF 
Aus Hamburg kamen vier Vertreter des Verbandes - alle neu gewählt in Ihren Aufgaben. 
Nach dem Glückwunsch zur neuen Aufgabe und dem Wunsch einer konstruktiven Zusammenarbeit erfuhren wir den neuesten Stand zur 
Ausrichtung der 
Landesmeisterschaft im Einzelzeitfahren der Nordverbände HB,HH und SCH am 02.05.2009 - ausgerichtet durch einen Hamburger Verein im 
Zusammenwirken mit dem LM EZF des Radsportverbandes Niedersachsen in Eyendorf. 
 
Verabredet wurde für den Spätsommer ein Grundsatzgespräch der Verbandsspitzen und Fachwarte über den Rennsport unter Einbindung der 
künftigen Zusammenarbeit. 
 
Matthias Lange - Fachwart des LV Bremen - er hatte eh einen Part im Bericht über die kommende Querfeldein-Saison - berichtete 
über die Durchführung der Landesmeisterschaft der Nordverbände HB,HH und SCH im Einer-Strasse in Bremen am 03.05.2009. 
 
Büttner ergänzte dann noch den Meisterschaftsreigen - mit der Durchführung des Mannschaftszeitfahrens der Vierer in den Nachwuchsklassen 
am 16.05.2009. 
 
Ergebnis= Alle drei eingeplanten Meisterschaften sind in Vorbereitung - weitere Informationen folgen. 

 

Informationsaustausch.. 
..den gab es reichlich - die 15 Teilnehmer tauschten sich über Erfahrungen der Terminplanung, 
der rad-net-Technik und der Nenngeld-Vorauszahlung aus. 
Ein grosser Kreis, der davon hätte profitieren können war nicht dabei. 
 
FT Neumünster - der Verein hatte kürzlich sein Interesse bekundet, ein Querfeldein-Rennen auszurichten - war durch zwei Vertreter vor Ort und 
konnte die aktuellen Informationen von Matthias Lange erfahren. Den Stevens-Cross-Cup wird es weiterhin geben - an den Details wird derzeit 
gearbeitet.  Darüber freuten sich auch die Vertreter des RSC Kattenberg und stecken gern das Lob ein. Der "Cross im Park" des RSC hatte die 
höchste Teilnehmerzahl im Cup! Vorsitzender Jochen Kahl war mit dem Rennrad angereist und nahm auch den Weg per Rad zurück. Fachwart 
Peter Evers war die Trainigstour nicht vergönnt - er unterstützte den Fachtag mit seiner Technik. - Danke, Peter 

 

Grübeln bleibt - bei mir.. 
....irgendwas hat nicht gestimmt - zu dem Ergebnis muss ich kommen. 
Im Herbst - in Kaltenkirchen - waren alle Veranstalter präsent, der Sall gefüllt. Eine Fortsetzung wurde gewünscht. 
Abgemeldet hatten sich die Büdelsdorfer - berichteten zu ihrem Rennen schriftlich - sie waren im Trainingslager. 
 
Von der grossen Zahl der Kommissäre und einigen Veranstaltern gab es kein Signal, da ging ich von Anwesenheit aus.  
 
Was lerne ich daraus: 
 
1. Künftig gibs ein Anmeldeverfahren - es gibt ja sonst nichts zu tun :-( 
 
2. künftig gibs im Oktober einen Fachtag, insbes. wegen der Termin-Abstimmung für die kommende Saison, 
Im Februar dann eine Saisonvorbereitung mit dem Schwerpunkt der Schulung und Einteilung der Kommissäre, so abgestimmt mit Stephan Sturm 
,  
Wenn uns dann noch beide Veranstaltungen übergreifend mit den Nachbarverbänden gelingen - hätten wir eine vertretbare Belastung für den 
Verbandsvorstand. 
 
Sollte noch jemand - insbesondere der Ferngebliebenen - einen Grund kennen - meine Adresse kennt Ihr ja - bin empfänglich auch für 
konstruktive Kritik. 
 
Wolfgang Büttner 28.02.2009  23 Uhr 

 

 
 Samstag, 28. Februar 2009 


